



Pressemitteilung

Lfd. Nr.: 46

Datum: 29. Juni 2023

Koordinierungsstelle Gesundheitliche Chancengleichheit Sachsen-Anhalt Gesundheit in Kommunen im Mittelpunkt der Landeskongress 2023

Die Landesvereinigung für Gesundheit Sachsen-Anhalt e.V. lädt am 3. Juli 2023 von 9 Uhr bis 16 Uhr ins Maritim Hotel Magdeburg zur Konferenz „Gesund in Kommune - Praxis erleben“ der Koordinierungsstelle Gesundheitliche Chancengleichheit Sachsen-Anhalt (KGC) ein.

Die jährlich stattfindende Landeskongress in Magdeburg ist eine Plattform für die Verbreitung guter Praxis sowie den Erfahrungsaustausch und die Vernetzung der Akteure, die in der Kommune Gesundheitsförderung und Prävention umsetzen. Ziel der Kongress ist es, die Bekanntmachung guter Praxis der sozialogenbezogenen Gesundheitsförderung in der Kommune bekanntzumachen und die kommunalen Akteur*innen und Entscheidungsträger*innen zu vernetzen. Dadurch sollen sie bei der Entwicklung einer integrierten kommunalen Strategie zur Gesundheitsförderung unterstützt werden. Ein gesundes Aufwachsen, Leben und Älterwerden wird zum einen durch das individuelle Gesundheitsverhalten der Menschen, wie beispielsweise ihr Ernährungs- und Bewegungsverhalten, und zum anderen durch äußere Faktoren wie Wohn- und Arbeitsbedingungen, Einkaufsmöglichkeiten, KiTas und Schulen, Spiel- und Bewegungsangebote im öffentlichen Raum oder den Zugang zu Gesundheitsleistungen beeinflusst. Den Kommunen kommt dabei eine Schlüsselrolle zu. Ihre Beschlüsse gestalten die Rahmenbedingungen, in denen Menschen verschiedenen Alters und mit unterschiedlichem Sozialstatus aufwachsen, leben, arbeiten und älter werden.

Mit besonderer Freude sehen die Organisator*innen der Präsentation von Elfriede Hufnagl von der Wiener Gesundheitsförderung zum Thema „Wiener Gesundheitsförderung – für ein gesundes Leben in einer gesunden Stadt“ entgegen. Wien ist seit Ende der 1980er Jahre Mitglied des Gesunde-Städte-Netzwerks der Weltgesundheitsorganisation (WHO). Das Programm „Gesunde Bezirke“ der Gesundheitsförderung Wien gilt national und international als Best Practice für kommunale Gesundheitsförderung.

Die Teilnehmer*innen erwartet ein abwechslungsreiches Programm mit Vorträgen, interaktiven Foren und Diskussionsrunden, bei denen Akteure aus der Region und darüber hinaus ihre Erfahrungen teilen. Bewährte Praxisbeispiele werden vorgestellt und Möglichkeiten zur Vernetzung und Zusammenarbeit geboten. Die Kongress „Gesund in Kommune - Praxis erleben“ findet am 3. Juli 2023 im Maritim Hotel Magdeburg statt. Pressevertreter*innen sind herzlich zur Berichterstattung eingeladen.

Ihr*e Ansprechpartner*in: Mandy Weber (LVG), Telefon 0391/288 683 - 0

Hintergrund

Das am 25.07.2015 in Kraft getretene Präventionsgesetz legt einen besonderen Schwerpunkt auf Prävention und Gesundheitsförderung in Lebenswelten (Settings). Gesetzliche Krankenkassen und ihre Kooperationspartner sollen zusammen noch stärker als bisher mit Präventions- und Gesundheitsförderungsmaßnahmen aktiv auf Menschen in bestimmten Lebenslagen zugehen. Ein Kernziel ist es, die Auswirkungen sozialer Benachteiligung auf die Gesundheit zu mildern. Die Aufgabe der Koordinierungsstelle Gesundheitliche Chancengleichheit Sachsen-Anhalt ist es, kommunale Akteure bei der Umsetzung von Maßnahmen zu unterstützen und zu begleiten. Dabei sollen bereits vorhandene Strukturen und Initiativen mit dem Schwerpunkt der Qualitätsentwicklung vernetzt und so Möglichkeiten für regelmäßigen Erfahrungsaustausch geschaffen werden.

Gefördert mit Mitteln der gesetzlichen Krankenkassen nach § 20a SGB V.



GKV-Bündnis für
GESUNDHEIT

